

Chur, 29. Mai 2024

## MEDIENMITTEILUNG

---

### **Der Spitex Verband Graubünden feiert und plant seine Zukunft**

**An seiner gestrigen Delegiertenversammlung hat der Spitex Verband Graubünden nicht nur sein 50-jähriges Bestehen gefeiert, sondern auch eine wichtige Weichenstellung für die Zukunft vorgenommen. Per Januar 2025 soll ein Zusammenschluss mit dem Bündner Spital- und Heimverband vorbereitet werden.**

Gestern fand im Restaurant Va Bene in Chur die Delegiertenversammlung des Spitex Verbandes Graubünden (SVGR) statt. Im Zentrum des Anlasses stand das 50-Jahre-Jubiläum, das der Verband mit einem besonderen Projekt feiert. An der Veranstaltung nahmen alle 18 Mitgliedsorganisationen und mehrere geladene Gäste teil.

#### **«Vier-Wände-Konzerte» für die Kundschaft**

Zur Feier seines Jubiläums – der SVGR wurde vor genau 50 Jahren gegründet – hat sich der Verband etwas Spezielles einfallen lassen: Unter seiner Kundschaft wurden gut 100 Konzerte von Musikern der Kammerphilharmonie Graubünden verlost. Die Konzerte finden zuhause bei den Kunden in deren eigenen vier Wänden statt – daher die Bezeichnung. Genau wie die Spitex zu den Kunden nach Hause kommt und ihnen ein selbstbestimmtes Leben im eigenen Daheim ermöglicht, kommen auch die Musiker zu ihnen und bringen Freude und Kultur direkt in deren Wohnzimmer. Die Konzerte verteilen sich übers ganze Jahr und über den ganzen Kanton Graubünden. Das Projekt fördert die soziale und kulturelle Inklusion und unterstützt somit den Spitex-Grundsatz, die Lebensqualität der Kunden zu erhalten.

Bei der Versammlung gestern traten zwei der beteiligten Musiker – Kathrin von Cube (Viola) und Clot Buchli (Klarinette) – auf und erzählten von ihren Erlebnissen bei den Konzerten. Auch wurden Videoaufnahmen der ersten beiden Konzerte im Oberengadin gezeigt. Deutlich wurde, dass diese Konzerte sowohl für die Zuhörer als auch für die Musiker, aufgrund der Nähe zum Publikum, ein besonderes Erlebnis sind. «Die Konzerte sind weit mehr als nur Musik für die Zuhörer. Sie feiern sie als freudiges Fest», erzählten die Musiker.

### **Erfolgreiche Abstimmungen und eine Neuwahl**

Nach der musikalischen Einstimmung wurden die statutarischen Geschäfte behandelt. Die Delegierten haben allen Anträgen des Vorstandes zugestimmt. Die Jahresrechnung 2023 und das Budget 2024 wurden genehmigt. Ebenfalls genehmigt wurden die Mitgliederbeiträge sowie der Jahresbericht 2023. Des Weiteren wurde allen Organen Entlastung erteilt.

Daria Berri, bisheriges Vorstandsmitglied und Geschäftsführerin der Spitex Moesa, trat von ihrem Amt zurück und wurde mit grossem Dank und Applaus verabschiedet. Neu in den Vorstand gewählt wurde die 40-jährige Chantal Weibel, Leiterin Pflege Ambulante Bereiche der Flury Stiftung. Der übrige Vorstand wurde durch Wiederwahl im Amt bestätigt: Barla Cahannes (Präsidentin), Roman Stäbler (Vizepräsident), Johanna Weiss (Co-Geschäftsleiterin Spitex Chur) und Reto Loepfe (Vertreter Politik). Ebenfalls für eine weitere einjährige Amtszeit wurde die Revisionsstelle Mittner & Partner gewählt.

### **Zusammenschluss mit BSH konkretisiert sich**

Einstimmig beschlossen die Mitglieder des SVGRs, die Vorbereitungen für einen Zusammenschluss mit dem Bündner Spital- und Heimverband (BSH) per Anfang nächsten Jahres zu treffen. Der SVGR und BSH arbeiten bereits heute sehr eng und partnerschaftlich zusammen. «Über die Hälfte unserer Mitglieder sind in einem Gesundheitszentrum organisiert», erklärte Barla Cahannes, Präsidentin des SVGRs. «Das führt dazu, dass bei diesen Institutionen ein Bereich beim SVGR Mitglied ist und zwei bis drei andere beim BSH». Deshalb wurde bereits seit Längerem eine noch engere Kooperation der beiden Fachverbände diskutiert. An der gestrigen Mitgliederversammlung fiel der offizielle Entscheid, die Vorbereitungen für einen Zusammenschluss in Angriff zu nehmen mit dem Ziel, dass der SVGR und der BSH noch vor Ende Jahr darüber entscheiden können.



Chantal Weibel, Leiterin Pflege Ambulante Bereiche, wurde neu in den Vorstand des Spitex Verbandes Graubünden gewählt.

**Kontaktpersonen für weitere Auskünfte:**

Monika Schnoz  
Co-Geschäftsführerin Spitex Verband Graubünden  
Tel. 081 252 77 22 / 079 699 91 55  
[info@spitexgr.ch](mailto:info@spitexgr.ch)

**Spitex Verband Graubünden**

*Der Spitex Verband Graubünden ist der Dachverband der 18 im Kanton Graubünden tätigen, regionalen Spitex-Organisationen. Er ist ein Arbeitgeber- und Fachverband, der seine Mitglieder bei der Erfüllung ihrer Aufgaben unterstützt und berät. Der Verband fungiert als Informationsdrehscheibe für seine Mitglieder und befasst sich mit für die Spitex relevanten Fragen und koordiniert Aufgaben. Er hält Kontakt zu Behörden, Krankenversicherern, kantonalen und Bundesverbänden und weiteren Organisationen des Gesundheits- und Sozialwesens und vertritt dabei die Interessen der Spitex.*

[www.spitexgr.ch](http://www.spitexgr.ch)